
市公安局任城分局刑侦大队大队长于培雪———

从警二十四载，他是刑侦战线上的“猎鹰”
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 汪泷
通讯员 魏新勋

走进济宁市公安局任城分
局刑警大队，于培雪正带领刑警
们开展集中学习。他告诉齐鲁晚
报·齐鲁壹点记者，最近这几天
难得有些时间，他组织着刑警大
队人员一起，认真梳理执法环
节，同时对积压案件进行梳理。
在同事眼中，于培雪是刑侦战线
上的“猎鹰”，而在群众眼中，他
则是“守护神”一样的存在。

自1996年参加公安工作以
来，于培雪始终以火热的激情投
身于本职工作，在平凡岗位上用
青春默默地抒写人生的华章。自
2013年调任刑警大队以来，辖区
命案实现了全破，犯罪嫌疑人全
部落网，案子办的准、办的好，在
人民群众中有很高的满意度。

众所周知，刑警是惩治违法
犯罪的主力军。在工作中，于培
雪始终牢记宗旨使命，忠诚履行
职责，在惩治违法犯罪、维护辖
区社会治安秩序和谐稳定工作
中，勇于担当作为，先后侦破了
一批有影响的案件，用实际行动
践行了为民服务的诺言。

2016年，他带队用9小时侦破
李某梅故意杀人案，用8小时就破
获“6.06”李某文故意杀人案。2017
年在侦破“5 .17”入室抢劫杀人案
中，于培雪身先士卒，带领专案组
全体民警不畏高温酷暑、敢打敢
拼、顽强拼搏、连续经过11昼夜不
懈努力与科学研判分析，亲自带
队在金乡县发现并抓获犯罪嫌疑
人侯某福，消除了社会影响，有效
震慑了犯罪。去年，于培雪利用刑
警协作群向各地刑侦大队长发出
协查，仅用5个小时成功破获

“3.14”故意伤害致死案。
自开展扫黑除恶专项斗争

以来，刑警大队共破获涉黑恶案
件多起，侦办、判决的钟某峰恶
势力犯罪集团更是全市首例以
恶势力犯罪集团定性的案件，扫
黑除恶专项斗争工作始终位于
全市的前列。

为切实提高打击小微侵财
类案件的侦破力度，按照市局统
一部署组建“1+3+X”合成作战
模式，人员分工明确、办案流程
科学有序。于培雪为确保合成作
战模式有效运行，始终坚持在合
成作战工作第一线，不断改进运
行过程中存在的问题，通过不断
优化使合成作战模式成为打击
小微侵财类案件一把利剑。这种
模式目前全面应用于任城各类
侵财类案件的侦破，大大缩短了
办案周期，实现了侵财类案件案

发量同比下降31 . 3%。
从警24年来，于培雪在工作

中不断提高执法公信力，努力让
人民群众在每一起案件办理、每

一件事情处理中都能感受到公
平正义。工作中始终坚持多破
案、快破案，切实提高群众的安
全感、满意度。

华能济宁运河发电有限公司安检专工汪涛———

下河救起落水儿童，他是勇敢的“红衣大叔”
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 汪泷

2018年4月下旬，不少济宁
人的微信朋友圈里转发着一段
视频。视频中，一个身穿红色T恤
的“大叔”，浑身湿淋淋的抱着一
个昏迷不醒的儿童，和其他群众
一起持续对其进行急救，镜头外
是周围群众焦急的声音。而与这
段视频搭配的文字，是“全城寻
找这位红衣大叔，他救起了这个
落水的孩子。”

视频中这位被济宁人亲切
称为“红衣大叔”的，就是在华能
济宁运河发电有限公司安监部
担任安检专工的汪涛。当齐鲁晚
报·齐鲁壹点记者见到他的时
候，他刚刚结束了整整一夜的值
班，“现在正是冬季供暖时期，安
全生产更显得尤为重要，所以我
们的工作量也增加了不少。”

回想起两年前的那一幕，汪
涛说至今他仍然心有余悸。2018
年4月18日下午6点半多，汪涛和

妻子王瑞梅，以及一位同事的妻
子在环城西路环翠桥护城河一
带散步，“当时我们正闲聊，不经
意间我看到河里好像飘着个‘东
西’，岸边还有个小孩在手舞足
蹈的。”因为距离较远，汪涛以为
是小孩在往河里扔东西，并没有
多想。但当他再次细细瞧去，意
识到河里飘着的“东西”很可能
是个孩子。

于是，来不及多想，汪涛直
接从满是荆棘的绿化带里穿过
去，拼了命的往河边跑去，“跑的
越近我越确定那就是个孩子，所
以一边跑一边把外套脱下来。”
到了河边之后，汪涛直接一个

“猛子”扎进了河里。如今他回忆
起来，其实还有些后怕，“虽然我
会游泳，但说实话，毕竟这护城
河的水势咱一点都不了解，而且
听老辈说这河水还很深。”

使劲游到孩子身边后，汪涛
看到他已经在水中停止了挣扎。
意识到情况危急，他赶紧抱着孩

子往岸边推。此时，已经赶到岸
边的王瑞梅和同事一把抓住孩
子的胳膊，汪涛则在水中使劲，
终于把孩子推上了岸，“护城河
边都是石砖砌的，要是岸上没人
帮忙，我是真没力气把孩子推上
去。”

看到有孩子落水，岸边已经
聚集了不少市民前来帮忙，大家
有的打120，有的帮着施行急救。

“平时我们厂里经常进行一些急
救培训，所以我也掌握了一些急
救知识。”也幸亏如此，在汪涛的
指导下，王瑞梅和其他市民一起
对孩子进行急救，不多时，昏迷
中的孩子恢复了呼吸，脸色也渐
渐缓了过来。

孩子的妈妈赶过来后，紧
紧抓着汪涛的手连声道谢。而
在确认孩子没事，浑身湿漉漉
的汪涛和妻子悄悄的退出人群
回家了。汪涛告诉记者，事情过
去之后他也没再提起，谁曾想
三天后微信群里突然出现了他

救人的视频，“我同事一眼就认
出来那是我。”就这样，公司同
事才知道朋友圈里寻找的“红
衣大叔”，正是平日里保障他们
安全生产的汪涛。

虽然会游泳，但对于已经年
过五旬的汪涛而言，要下到完全

不了解水势的护城河里救人，也
存在着不小的危险。但时至今日
说起来，他反复强调的却是：“那
会儿就是和时间赛跑，决不能犹
豫，而且我相信，这样的事谁碰
上了，肯定都会义不容辞的去救
人。”

于培雪在值勤中向群众普及安全知识。

汪涛正在厂内进行安全检测。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 汪泷

在济宁市中心血站，无论是
医护人员还是其他的无偿献血
者，几乎都认识李建涛。作为这
里的“常客”，自从2009年7月份
第一次参加无偿献血以来，10年
间，他无偿献血累计超过20次，
累计献出血液8000毫升。与此同
时，他还积极投身到无偿献血志
愿服务的“志工”队伍中，在他的
感召和带动之下，有40多人加入
了无偿献血的队伍。

谈起自己与无偿献血的“结
缘”，李建涛告诉齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者，那还要从十几年前说
起。“我20来岁的时候，有一次得
了一场大病，需要输血。”李建涛
还记得，当时前前后后仅输血就
花了三千多元，让他第一次意识
到原来输血也会是一笔不小的
开支，“后来随着工作经历的增
长，渐渐对无偿献血也有了了

解，当时就想，如果我们人人都
能参与进来，岂不就为需要输血
的病患减轻压力了吗？也能让他
们得到更多被救治的机会啊。”

于是，2009年7月，李建涛来
到济宁市中心血站进行无偿献
血。随着400毫升鲜血顺着导管
缓缓地流入采血袋中，他完成了
第一次无偿献血。在拿到了第一
本鲜红的献血证后，想到自己的
献血可以挽救别人的生命，帮助
更多急需用血的人，一种自豪感
和使命感在他的心中油然而生。

而说起这十余年献血的经
历，最让李建涛难忘的便是2011
年春节。因节日期间人们都在走
亲访友，济宁的机采血小板出现
暂时短缺的情况。此时，一名患
者却急需血小板，济宁市中心血
站打电话联系到他。得知了这一
情况后，李建涛二话不说就往血
站赶。当他赶到时，患者家属早
已在血站门外焦急地等待。体检

合格后，李建涛马上给患者捐献
了两个治疗量的机采血小板。患
者家属拿到血小板后，激动地握
着他的手说：“这是救命的血，太
谢谢您啦！”

而就在今年疫情期间，李建
涛还一边战斗在社区防疫一线，
一边响应血站号召前去献血。

“为了保障人民群众的生命安
全，大年初一我们就接到了疫情
防控的任务，大年初二就在各社
区值班，每天要工作超过12个小
时。”量体温、登记、排查外地来
济人员……遇上不理解的群众，
他还要耐心上前劝解，将防疫工
作的重要性传达给大家。也就是
在如此忙碌的工作中，接到血站
短信通知，得知因疫情防控血站
急需血小板后，2月份李建涛做
好防护工作后就立刻前往市中
心血站。

多年来，献血可以说是李建
涛生活的一部分，在自己积极献

血的同时，他也深知靠个人或者
少数人的力量是远远不够的，

“我们人人都能献出一份爱，才
会有更多的病患得到帮助。”所
以，这些年他也积极投身到无偿

献血志愿服务的“志工”队伍中，
不仅经常去献血屋帮助医护人
员把献血屋清扫的干净温馨，而
且还经常穿上志愿者马甲，在城
区义务宣传无偿献血的重要性。

任城区南张街道纪工委副书记李建涛———

无偿献血20余次，他希望人人都能献出一份爱

今年疫情期间李建涛也第一时间前往血站无偿献血。
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